CAMINO A ZZO

PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA

#54/ KI-TAVO' - "CUANDO ENTRES"

Deuteronomio 26:1 - 29:8

Día 3. Deuteronomio 26:18-19

El propósito de estos estudios es ayudarnos a entender el texto de la Escritura acercándonos lo más posible a lo que el autor Divino nos quiso comunicar. Esta comunicación fue hecha por medio del autor humano, su idioma, su lenguaje, el cual es el hebreo con todos sus modismos y figuras del lenguaje. Conocer esto nos acerca mucho más al sentido original de la revelación de Dios para nosotros.

Al reunirnos cada Shabat como asamblea de creyentes para estudiar la Toráh, estamos obedeciendo un mandamiento dado por 'Adonay.

Estudiar semanalmente la Toráh es una costumbre por generaciones avalada por los Apóstoles del primer siglo: "Porque Moisés, desde generaciones antiguas, tiene en cada ciudad sus pregoneros, puesto que es leído en las sinagogas cada sábado". Hechos 15.21

Esta es una instrucción apostólica expresada en el concilio de Jerusalén. Esta instrucción sustenta el estudio de la Toráh (Moisés) cada Shabat.

Esta costumbre para el dia de Shabat en relación al estudio de la Toráh, también está reflejada en Hechos 13.15: "Y después de la lectura de la ley (esto es, la Toráh) y de los profetas, los principales de la sinagoga mandaron a decirles: Varones hermanos, si tenéis alguna palabra de exhortación para el pueblo, hablad". Sabemos por el testimonio del libro de los hechos que esta narración incluye al Apóstol Pablo y a Bernabé, dos baluartes de las Asambleas del I siglo.

La fe bíblica y el estudio de la Toráh están íntimamente relacionados. No podemos decir que creemos, si no conocemos la Escritura. El Rúaj HaQódesh (El Espíritu de Santidad) nos guía a estudiar las Escrituras. El Mashíaj dijo: Escudriñad las Escrituras; porque a vosotros os parece que en ellas tenéis la vida eterna; y ellas son las que dan testimonio de mí. Juan 5.39.

Continuamos revisando la Escritura en la porción Ki-tavo "cuando entres".

Deuteronomio 26. 18 y hoy YHWH te ha hecho aseverar que has de serle su <u>pueblo especial</u>, como te había prometido, y que obedecerás todos sus mandamientos,

19 a fin de que Él te eleve sobre todas las naciones que ha hecho, para alabanza, renombre y gloria, y <u>seas un pueblo santo</u> para YHVH tu Dios, según ha prometido.

- Hashem te ha concedido que digas hoy, que tú eres pueblo para El.
- ❖ Am segulah es la palabra hebrea para expresar esto.
- Continúa diciendo: para que seas 'am qadosh para Hashem tu Dios.
- Hay una palabra en común en estas dos afirmaciones: QADOSH
 - Goy qadosh.
 - 'Am qadosh.
 - Qadosh: Es Distinguido. Santo.
- ❖ ¿Qué le pasó a Yehudáh en su momento?
- El profeta Ezequiel le profetizó, que a pesar de estar en cautividad, aún no habían caído en cuenta que no era por los méritos propios de Israel, sino por la voluntad de Dios que habían sido distinguidos por El y para EL.
- Dios tiene que recordarle a Israel que en su origen, Jerusalem estaba sucia, en sus sangres.
- También tuvo que recordarles, que fue El mismo quien la tomó, la crió, la levantó, para que, desafortunadamente al final Jerusalem se fuera con otros.
- Aquí queda claro:
 - **GOY**. No tiene de que gloriarse en la carne.
 - `AM. Ser hecho participe de una alabanza por parte de Dios.
- Después de experimentar este proceso, teniendo una identidad clara y definida con 'Elohim,
 - Es incorrecto volver a vivir como un GOY, con costumbres y apegos paganos ajenos a Dios.
 - Pero, al mismo tiempo, tampoco menospreciemos al que es GOY.
- Necesitamos tener presente:
 - NO regresar a ser goy, porque sería perder nuestra identidad con Hashem.
 - Al mismo tiempo, tener presente siempre, que en cuanto a la carne no tenemos nada de que gloriarnos, porque también

somos goy, en nuestro origen.

- ❖ Es por esta razón que Pablo dice a los Corintios: "Porque ¿quién te distingue? ¿o qué tienes que no hayas recibido? Y si lo recibiste, ¿por qué te glorías como si no lo hubieras recibido? 1 Corintios 4.7
- ❖ ¿Por qué actuar como si no fuera Elohim el que nos distinguiera? El que nos distingue es 'Elohim.
- Entonces, una cosa es que seamos gentiles, en cuanto a no tener nada de que gloriarnos en la carne.
- Pero ningún creyente gentil puede decir: Soy gentil y no estoy ligado a los mandamientos, y tampoco estoy obligado. iEsto no es así!
- Está bien que seamos gentiles en nuestro origen, pero el llamamiento de 'Elohim es a ser 'am qadosh – pueblo santo.
- * Recordemos que Éxodo lo expresa: Ustedes serán goy Qadosh.
- * A Dios le plació especificarnos que esa santidad e identidad nuestra no puede ser subjetiva, sino objetiva y relacionada con EL.
- Este es otro problema al cual nos enfrentamos hoy, porque cada persona tiene un concepto de santidad a su manera.
- ❖ Podemos decirle a alguien: "Sed santo". Pero cada uno ve la santidad desde su propio concepto, y cada uno quiere ser santo a su propia manera.
- Es como si estuviera tomando de "sí mismo", lo que se le acomoda, lo que a él le gusta. iNO ES ASI!
- Hemos sido hechos participes de una "identidad con Dios"
- "Ustedes serán "un pueblo prototipo. Esa es la voluntad de Elohim.
- ❖ Es el sentido de la palabra hebrea 'am segulah קַּגָּלָה [segullah]
- * Cuando leemos: Hashem te ha escogido para que le seas: peculiar pueblo, pueblo de su exclusividad, pueblo escogido, pueblo único, en hebreo dice: "am segulah", que significa "pueblo prototipo"
- ❖ ¿Y que es un prototipo?
- Es un modelo que muestra "la nueva producción que viene"
- Ejemplo: "Aquí tienes un prototipo de un nuevo marcador". Es novedoso, tiene punta de diamante.
- Entonces esto indica, que todo lo que se reproduzca de este producto será igual al que ha sido tomado como prototipo.
- Si Israel es llamado 'am Segulah, en este momento, quiere decir que todos aquellos a quienes el Señor llamare, tienen que ser como Israel.

- Por esto no tiene sentido decir: Yo soy gentil, yo no soy israelita.
- Aquí no cabe esta expresión: "yo soy gentil, yo no soy Israelita".
- ❖ Porque Israel fue determinado por Elohim el pueblo prototipo, de la misma manera, si decimos que somos gentiles o goy, de todas formas tenemos un llamado a ser santos.
- ¿Y cómo vamos a ser santos?
 - A través de la Escritura, solamente.
 - Porque Israel el pueblo prototipo, fue pueblo santo am qadosh.
 - Y si Israel, es el pueblo prototipo, con un modelo de sociedad prototipo, todo aquel que se perciba o se atreva a ser de Dios, tiene que ser santo como Él es Santo.

Esta enseñanza continuara el día de mañana.

"Amado 'Elohim, comprendo hoy que como un goy no tengo nada de que gloriarme, pero también comprendo que fui llamado a ser Santo."

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.